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Comentarios Consejo de la Sociedad Civi l  a Cuenta Pública 
	
	
Con	fecha	8	de	mayo	de	2019,	el	Consejo	de	la	Sociedad	Civil	del	SAG	analizó	el	documento	de	la	
Cuenta	Pública	de	la	Gestión	del	SAG	2018	y	sus	integrantes	comentaron	lo	siguiente:		
	
Alvaro	García	(ACHIPA):	La	Cuenta	Pública	no	contiene	referencia	alguna	a	la	situación	sanitaria	de	
la	de	la	papa,	materia	muy	relevante	para	los	productores	del	sur	del	país.	
	
Gustavo	 Bodero	 (Colegio	Médico	 Veterinario):	 Solicito	 que	 se	 incorpore	 en	 este	 documento	 la	
gestión	 relativa	 a	 las	 normativas	 relacionadas	 con	 la	 industria	 productora	 de	 alimentos	 para	
animales.	Debemos	preocuparnos	de	los	insumos	que	se	utilizan	en	la	alimentación	de	ganado	que	
van	a	ir	a	exportación	y	a	consumo.		
	
Jorge	Wicha	(Colegio	Ingenieros	Agrónomos):	No	vi	ninguna	referencia	al	Consejo	de	la	Sociedad	
Civil,	 no	 se	 dice	 absolutamente	 nada	 de	 este	 consejo	 y	 eso	 no	 puede	 ser,	 eso	 significa	 que	 no	
existimos.	
Además,	solicito	que	se	incluya	una	estadística	respecto	a	las	profesiones	del	personal	del	SAG.	
	
Juan	 Carlos	 Sepúlveda	 (FEDEFRUTA):	 En	 las	 cifras,	 me	 llama	 la	 atención	 la	 problemática	 que	
tenemos	en	este	momento	de	plagas	cuarentenarias,	los	recursos	adicionales	no	se	condicen	con	
el	problema	que	tenemos	con	Lobesia	botrana,	Bagrada	hilaris,	Drosophila	suzukii	y	 los	focos	de	
mosca	 de	 la	 fruta.	 Yo	 creo	 que	 recursos	 faltan	 y	 eso	 no	 se	 ve	 reflejado	 en	 este	 documento.	
También	falta	la	evaluación	de	lo	realizado.	
	
Sergio	Maureira	 (ASOEX):	El	documento	parece	más	balance	y	estado	de	resultados	que	Cuenta	
pública.	Tiene	demasiados	cuadros,	que	son	interesantes,	de	dinero,	de	 ingresos	y	egresos.	Falta	
incluir	 el	 análisis	 respecto	 de	 los	 resultados	 desde	 el	 punto	 de	 vista	 de	 los	 usuarios.	 Porque	
además	se	observa	que,	entre	2017	y	2018	hay	un	presupuesto	mayor,	pero	te	queda	una	idea	de	
“como	que	hubieran	perdido	menos	plata”.	Veo	poco	análisis	desde	el	punto	de	vista	del	impacto	
que	 tuvieron	 o	 que	 en	 definitiva	 en	 alguna	 parte	 se	 diga	 que	 los	 recursos	 no	 son	 suficientes.	
Faltaría	 un	 acápite	 de	 analizar	 los	 resultados,	 no	 sólo	 decirlos.	 Las	 Cuentas	 públicas	 son	 más	
eficientes	 cuando	uno	 es	 capaz	 de	 explicar	 lo	 que	 hace	 y	 no	 de	 contar	 lo	 que	 hace.	 Ser	menos	
“efectista”	y	más	“resultadista”.			
	


